

Sitzungsbericht

Bericht aus der Gemeinderatssitzung vom 08.10.2018

Regionalplan – Änderungsantrag

Zur Sicherung des Rohstoffabbaus ist im rechtskräftigen Regionalplan 2020 für die Region Heilbronn – Franken seit 1994 südöstlich von Bölgental ein Sicherungsgebiet zum Muschelkalkabbau ausgewiesen. Der Bürgerentscheid zum Bürgerbegehren „Steinbruch Bölgental – Nein Danke!“ hat am 01.07.2018 mit einer deutlichen Mehrheit einen klaren Auftrag an Gemeinderat und Verwaltung gebracht. Demnach sind alle rechtlich zulässigen Maßnahmen zu ergreifen, um die o.g. Fläche von einem neuen Steinbruch freizuhalten. Entsprechend diesem Auftrag beschloss der Gemeinderat auf Antrag der Verwaltung als ersten Schritt, die Herausnahme der Sicherungsfläche aus der Rohstoffsicherungskartierung des Regionalverbands Heilbronn-Franken zu beantragen. Begründet wird der Antrag mit den nicht zumutbaren Beeinträchtigungen, die aufgrund des geringen Abstands zum Teilort Bölgental zu erwarten und Schäden nicht auszuschließen sind. Für die Ortschaft Gröningen wird eine nicht zumutbare Belastung durch den zu erwartenden Schwerverkehr befürchtet. Zur Sicherung der Rohstoffgewinnung sind sämtliche Alternativen geprüft worden. Auch die Beeinträchtigung des Naturhaushalts und des Landschaftsbildes wird als unverhältnismäßig empfunden. Begründet wird der Antrag auch mit der fehlenden Bereitschaft zur Veräußerung der gemeindlichen Wegegrundstücke im Sicherungsgebiet.